

**HENRICOT** (*Émile-Édouard*), Membre de la Chambre des représentants (Ham-sur-Sambre, 29.1.1838 — Alexandrie, 1.3.1910).

Élève de l'Université de Liège, il y obtint son diplôme d'ingénieur des mines et d'ingénieur civil des arts et manufactures. A la tête d'une grande entreprise sidérurgique de Court-St-Étienne, il y fut pendant vingt-neuf ans conseiller communal et entra au conseil provincial du Brabant en 1882. En 1888, élu à la chambre des représentants comme député libéral progressiste pour l'arrondissement de Nivelles, il occupait toujours son siège au moment des débats occasionnés par la demande de subsides de la Compagnie du Chemin de fer du Congo dans la région des Cataractes. Le 19 avril 1898, à l'Assemblée générale de la C. C. F. C., il se fit l'organe des actionnaires pour féliciter le Conseil et plus spécialement le major Thys à l'occasion de l'arrivée de la locomotive au Pool le 16 mars précédent.

Vivement intéressé par le développement économique du Congo, il faisait partie de la C. C. C. I. et en fut commissaire du 19 avril 1902 au 29 août 1908. A cette dernière date, alors que se discutait avec passion la reprise du Congo par la Belgique, Henricot démissionna de la C. C. C. I. afin de pouvoir voter en toute indépendance le projet de reprise.

Il était administrateur de plusieurs sociétés industrielles de Belgique.

Il était titulaire de la croix de Chevalier de l'Ordre de Léopold.

[A. E.] 30 août 1952.  
Marthe Coosemans.

*La Chambre des Représentants de 1894-95*, Brux., Collect. Galerie Nationale, Schepens, 1896, p. 342.  
— Arch. C. C. C. I. — *Mouv. géogr.*, 1898, p. 220.